

Dolors Aleu i Riera (Barcelona, 1857- Barcelona, 1913)

Fue la primera doctora en medicina del Estado, se matriculó en la Facultad de Medicina de Barcelona en 1874, si bien durante el curso de 1874-1875 asistió a clase en la Universidad de Valencia.



En 1877 participó, como observadora, en la creación de la Academia de Clínica Quirúrgica Femenina. Y en junio de 1879, finalizó la carrera. Las dilaciones administrativas hicieron que no se examinara de grado hasta el año 1882, obteniendo una excelente calificación. A continuación, decide proseguir sus estudios e iniciar el doctorado. La reacción oficial no se hizo esperar, una Real Orden emitida en marzo de 1882 autorizó el examen a las mujeres ya matriculadas, pero prohibió la incorporación de nuevas alumnas. Obtuvo el grado de Doctora en octubre de 1882 con la defensa de su tesis titulada “Conveniencia de dirigir por nuevas vías la educación higiénico-moral de la mujer”. En 1883 se edita y es un texto de impacto, porque rebatía la supuesta inferioridad intelectual de las mujeres.

Ejerció la medicina infantil y la ginecológica entre 1882 y 1907, en consultorio propio en Barcelona.

Murió en 1913 dejando tras de sí un precedente para generaciones futuras. Su aspiración fue siempre la defensa de los derechos igualitarios de las mujeres.

(1) Ibero Constansó, Alba.” Dolors Aleu i Riera”, en: Martínez, Cándida, et al. (dir.): *Mujeres en la Historia de España: enciclopedia biográfica*. Planeta, 2000, p. 338-390